Página: 12

Piden a Presidente 'especial cuidado' en declaraciones

Rechaza Tribunal diferir mañaneras

Afirman magistrados que conferencias no ponen en riesgo proceso electoral

ÉRIKA HERNÁNDEZ

REF**Ö**RMA

El Tribunal Electoral federal rechazó ayer la solicitud de la Oposición de suspender las conferencias mañaneras por la constante violación del Presidente Andrés Manuel López Obrador a la veda, y consideró que la medida sería desproporcionado.

Los magistrados sólo recordaron a López Obrador que tanto el Tribunal como el INE han sido enfáticos en que debe tener "especial cuidado" en sus declaraciones y conductas, para no romper la equidad y neutralidad en la contienda.

'Si bien cualquier persona goza de libertad de expresión y las mañaneras no implican por sí mismas una cuestión ilegal, en el caso de los servidores públicos existe un deber especial de cuidado, y entre mayor sea el cargo, mayor será la responsabilidad y el deber de cuidado en el ejercicio de sus funciones", expresó la magistrada Janine Otálora.

En lo que va del proceso

electoral, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha solicitado bajar o modificar 26 mañaneras, por considerar que se rompe la equidad en la contienda por entrometerse en temas electorales o hablar de logros gubernamentales.

Los cinco magistrados de la Sala Superior respaldaron el proyecto del magistrado Felipe de la Mata, que sostiene que aunque el Mandatario

haya hecho manifestaciones contrarias a la normatividad electoral en sus mañaneras, no se puede considerar un factor que justifique, por sí mismo, la suspensión total de su difusión.

Por ello, se confirma el acuerdo del Consejo General del INE en el que consideró improcedente la suspensión de conferencias del Presidente en lo que resta de la campaña.

El Tribunal coincidió con el INE en que la revisión de las conferencias tiene que ser individual, de lo contrario sería una "especie de censura previa inadmisible en una sociedad democrática".

"De ahí que, al ponderar el derecho de información de la ciudadanía y la obligación de rendición de cuentas a la que se encuentra sujeto el Presidente de la República, deba considerarse que la suspensión total de su difusión resultaría en un actuar desproporcionado", indica la sentencia

"No puede considerarse que la sola celebración de las conferencias matutinas implique un riesgo inminente al proceso electoral que amerite el dictado de medidas cautelares en los términos que plantean los recurrentes".

La magistrada Otálora advirtió que el principio de neutralidad es un pilar del sistema democrático desde la reforma constitucional de 2007, y se aplica a todos los servidores públicos, incluido el Presidente.

Por ello, insistió, ningún gobernante debe usar el poder público a favor o en contra de cualquier partido político o de cualquier candidatura, ni debe usar fondos públicos para incidir en la contienda o para hacer propaganda institucional.

"El 134 establece prohibiciones concretas para que las personas del servicio público no cometan actos de influencia en la preferencia electoral de la ciudadanía, mediante la utilización de recursos.



El que el Presidente haya hecho manifestaciones contrarias a la normatividad en las mañaneras, no se puede considerar un factor que justifique la suspensión total de su difusión".





Reforma Sección: Nacional 2024-04-25 03:50:17

 $305~\mathrm{cm}^2$

Página: 12

2/2



Hemos sido enfáticas ambas autoridades (TEPJF e INE) en que debe tener especial cuidado en las conductas que, en ejercicio de sus funciones, realice el titular del Poder Ejecutivo durante los procesos electorales".



CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

"Boleta electoral es el arma del pueblo"

Pide respeto para aspirantes de otros partidos dentro de su movimiento; "somos del mismo equipo", afirma

SALVADOR CORONA Enviado —nacion@eluniversal.com.mx

EL UNIVERSAL

Tamazunchale, SLP.— Ante la división de simpatizantes de Morena y el Partido Verde por candidatos, la abanderada presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que la boleta electoral es el "arma" del pueblo y que deben definir su preferencia este 2 de junio.

Lo anterior al pedir respeto entre militantes ante abucheos que lanzaron contra Rita Rodríguez, candidata al Senado por Morena y hermana de la secretaria de Seguridad Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, así como a la candidata al Senado por el Partido Verde Ruth González, quien es esposa del gobernador Ricardo Gallardo.

"Un militante de nuestro movimiento, independientemente del partido que sea, debe ser respetuoso. ¿Están de acuerdo? Hay que respetarnos, el día de la decisión, somos hermanos el Partido Verde y Morena; sí, todos apoyamos al presidente Andrés Manuel López Obrador", dijo Sheinbaum.

La abanderada presidencial añadió que el Senado de la República se tiene que decidir en las urnas el 2 de junio, "mientras tanto hay que respetarnos".

Agregó: "Una boleta es el arma del pueblo, es el arma pacífica del pueblo, donde el pueblo decide por quién vota.

"Por eso, digo que somos hermanos, claro, vamos juntos por la Presidencia de la República. Vamos juntos por los diputados federales, y en otros vamos separados, en el Senado, en algunas diputaciones locales y en presidencias municipales, pero aquí en estos eventos lo importante es que somos parte del mismo proyecto, somos el mismo equipo", señaló.

Se prepara para el debate

A cuatro días del segundo debate presidencial, la abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia aseguró que este tipo de encuentros con sus contrincantes, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, difícilmente puede cambiar el resultado de las encuestas, las cuales, dijo, encabeza con amplia ventaja.

"Difícilmente un debate puede cambiar esa diferencia, en el primer debate todavía subimos un poco. Entonces, no creo que

cambie de manera importante el debate", comentó en conferencia de prensa al señalar que en la encuesta de un diario español lleva ventaja de 27%.

Indicó que los temas que se van a exponer en el segundo debate presidencial del domingo son para mostrar lo que ha hecho el presidente Andrés Manuel López Obrador porque "la política del humanismo mexicano ha dado resultados con un nuevo modelo económico".

"Hay resultados y se apoya al que menos tiene con el sentido humanista y social que utiliza nuestro proyecto. Y vamos a ir [al debate] y vamos a dar los datos". Añadió que también abordará el tema ambiental. La candidata presidencial mencionó que para el segundo debate habrá menos preguntas de los conductores y más tiempo para exponer los temas.

Insistió también en que el Instituto Nacional Electoral debe permitir el voto de todos los mexicanos en Estados Unidos.

"Tiene que haber facilidad para votar en el exterior, cuando estuve estudiando en Estados Unidos fueron de los primeros movimientos que hicimos para que los mexicanos pudieran votar en el exterior, no se podía, ahora se puede, pero es muy limitativo y particularmente estos 20 mil mexicanos y mexicanas hay que dejarlos votar".

En tanto, en Huejutla de Reyes, Hidalgo, dijo que dará seguimiento a la Clínica es Nuestra del IMSS-Bienestar.

Somos hermanos el Partido Verde y Morena; sí, todos apoyamos al Presidente"

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Candidata a la Presidencia



EL UNIVERSAL



La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, acudió a Huejutla de Reyes, Hidalgo, donde se reunió con simpatizantes y fue recibida con muchas flores.



289 cm²

INE alista el set del segundo debate presidencial

Guadalupe Taddei afirma que la meta es que no haya errores en este ejercicio

OTILIA CARVAJAL

EL UNIVERSAL

-nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) alista el set del segundo debate presidencial, que se realizará el próximo domingo 28 de abril en los Estudios Churubusco.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, subrayó que la meta es que no haya errores ni fallas técnicas, como ocurrió en el primer ejercicio.

"Si nosotros no estableciéramos como garantía esto, estaríamos haciendo una confesión de que queremos errores. Así no es. Estamos planteando nuestro camino hacia la no equivocación y no existencia de errores, lo otro sería desastroso, aceptar que de entrada piensas que

puede haber errores", señaló previo al recorrido.

La presidenta del INE también garantizó la veracidad de las preguntas videograbadas que serán utilizadas en el segundo debate presidencial, al asegurar que no hay manipulación.

'No hay manipulación por parte del instituto de ninguna pregunta, más éstas que son grabadas, que son la garantía. Sin embargo, esta

conversación pública corresponde a sus posturas [de partidos], a sus estrategias de campaña, pero la tranquilidad que da el instituto es justamente esta transparencia en la selección de las preguntas y con eso estamos caminando con todas las representaciones de las candidaturas", sostuvo.

En tanto, aseguró que el padrón electoral y la Lista Nominal están garantizados por el INE en este proceso. "El padrón electoral y la Lista Nominal tienen la permanente vigilancia de los partidos políticos de nuestro país", dijo.

"Los siete partidos políticos de carácter nacional están conformados en este Comité Nacional de Vigilancia que --además-- establece los criterios para que se incorporen mexicanos y mexicanas al padrón electoral y nuestra Lista Nominal", apuntó.

Los tres candidatos presidenciales estarán de pie en el set del debate, y de frente se encontrarán los dos moderadores.



No hay manipulación por parte del instituto de ninguna pregunta, más éstas que son grabadas'

GUADALUPE TADDEI

Consejera presidenta del INE





El segundo debate presidencial se realizará el próximo domingo 28 de abril en los Estudios Churubusco.

EL UNIVERSAL





La Jornada Sección: Política 2024-04-25 04:09:51

 70 cm^2

Página: 12

1/1

Voto en casillas especiales de CDMX será electrónico

FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIAN HERNÁNDEZ

En las casillas especiales que serán instaladas el 2 de junio en la Ciudad de México para los ciudadanos en tránsito, el voto será con urnas electrónicas, informó el Instituto Nacional Electoral (INE).

Por ley, en estas mesas receptoras sólo pueden votar mil 500 ciudadanos, por lo que las boletas se agotan desde temprana hora. Por ahora, se tratará de una prueba piloto en la capital del país, lo que no implica que aumente el número de electores.

La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, consideró que es una "mejora", junto con el voto anticipado y el de prisión preventiva.

Entre los mitos detectados por el INE sobre la urna electrónica están que los resultados se pueden hackear o alterar, es inseguro, en México no se ha utilizado y es difícil de usar.

Por ello, explicó que la ciudadanía puede votar marcando en la boleta digital que aparece en la pantalla de la urna la opción política de su preferencia.

Los electores pueden revisar que su opinión se ha registrado correctamente gracias a un testigo del voto, es decir, un papel impreso por la urna que señala la opción elegida.

Por otro lado, Taddei confirmó que 360 candidatos han solicitado protección por razones de seguridad, de los que 300 son de contiendas federales, y ahí se incluyen los casos de excepción.



Excélsior Sección: Nacional 2024-04-25 02:51:02

82 cm²

Página: 8

1/1

Han pedido protección 360 aspirantes



POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que hasta ayer miércoles habían recibido 360 solicitudes de protección por parte del Estado, de candidaturas que así lo requirieron, en todo el país.

Refirió que, de esta cantidad, 300 corresponden al orden federal, incluidas las solicitudes de candidaturas de Guanajuato, que por excepción están siendo atendidas por el INE.

Las otras 60 solicitudes son para candidaturas locales. Cabe señalar que la semana pasada el número de solicitudes rondaba las 273 y en los

últimos días se incrementó a casi 90 solicitudes más.

Sobre los reajustes al protocolo para salvaguardar con mayor rapidez la seguridad de las candidaturas que temen por su vida, la consejera presidenta del INE explicó que "el reajuste se da de la siguiente manera: en lo que corre el nivel de valoración de alto, medio y bajo, los elementos de seguridad se colocan al servicio de la candidatura, y después se pueden incrementar, pero, de entrada, inmediatamente se le atiende.



Escenario

Taddei mencionó que hay personal de seguridad las 24 horas, los siete días de la semana, laborando para atender de forma rápida las solicitudes.





#GUADALUPETADDEI

'SEGUNDO DEBATE, LIBRE DE ERRORES'

RECIBEN MODERADORES

75 PREGUNTAS

VÍCTOR ORTEGA Y MISAEL ZAVALA

ELHERALDO



PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

Durante un recorrido por los estudios Churubusco, donde este domingo se realiza el segundo debate por la Presidencia de la República, Guadalupe Taddei Zavala, presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), aseguró que no habrá errores.

Afirmó que este tipo de ejercicio garantizan que el 2 de junio la participación ciudadana en las urnas sea mayor.

"Habrá una garantía (respecto al debate) y por eso los mexicanos saldremos a votar, con una alta participación, esperamos que todos salgamos a votar. Sobre las preguntas, fueron recopiladas de diferentes lugares del país y del extranjero, son grabadas y estarán sorteadas", dijo.

Al respecto, los periodistas y conductores que moderarán el ejercicio democrático, Alejandro Cacho y Adriana Pérez Cañedo, recibieron las preguntas que harán a los candidatos.

A los periodistas se les entregó una USB con 75 cuestionamientos de ciudadanos y ellos tendrán que elegir ocho con los temas que se debatirán. ®



ELHERALDO





THE PARTY OF THE P